

Jueves 30 de agosto de 2018

SERÁ EN TODO EL ESTADO

## Lanzará UdeG los senderos seguros

VÍCTOR CHÁVEZ OGÁZON

Participarán padres de familia, estudiantes, comerciantes, autoridades universitarias y autoridades

Presenta la comunidad universitaria el modelo "Sendero seguro", que fortalece el cuidado de quienes acuden a los planteles, pero desde una perspectiva integral que no se limita a la seguridad e incluye todo el entorno de los planteles. La intención es que inicie en Zona Metropolitana de Guadalajara, pero llegue a todo el estado.

El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEU), Jesús Arturo Medina Varela, señaló que esta política se presentará al gobernador electo, Enrique Alfaro Ramírez, y a los próximos presidentes municipales y diputados. Y surgió de un diagnóstico y de mesas de trabajo con la comunidad académica y estudiantil.

Incluye no solo a estudiantes, maestros, autoridades educativas y gubernamentales de todas las esferas de Gobierno, sino que también a toda la sociedad.

### A UN AÑO DEL PANCHITO

Reconocen que esto detona "con la muerte de 'Panchito' entendimos que era momento de exigir a las autoridades, pero también de comprometernos con los cambios y las causas, con las políticas públicas. Por eso, junto con la Comisión de Seguridad Universitaria emprendimos el Programa 'Sendero seguro' para fortalecer la seguridad en los entornos universitarios, para que colaboremos en una ciudad que propicie la convivencia y no la violencia, que procure la paz", explicó Jesús Medina.

El documento elaborado por académicos y estudiantes revela un sendero seguro como un camino protegido y vigilado por la comunidad, con la sinergia de vecinos, comerciantes, padres, docentes y policías, para que los estudiantes puedan anconocer y regresar con tranquilidad de sus centros de estudio, sin que en ese trayecto sean víctimas de la violencia y la delincuencia. Esperan gran respuesta de ciudadanos y comerciantes.

La investigadora del Departamento de Políticas Públicas del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas (CUCEA), doctora Llerena Guardalope León González, especificó que la planificación y diseño de senderos seguros significa crear espacios públicos que privilegian la seguridad, incluyendo perspectivas de movilidad, medioambiente y urbanismo



Se instalarán unas 300 cámaras en los entornos universitarios. Universidad de Guadalajara

## 76

MIL 641 estudiantes de siete escuelas preparatorias y cuatro centros universitarios se beneficiarán con el Sendero Seguro, una vez completo.

mediante procesos participativos de cultura comunitaria y de coordinación interinstitucional.

"Son tres ejes importantes para esta intervención: prevención, acción inmediata y acción a futuro. El marco estratégico cuenta con diez pasos: vínculos institucionales, cultura comunitaria, tecnología y redes sociales; movilidad, urbanismo y medio ambiente; evaluación, padres de familia, derechos humanos, salud, seguridad interna y seguimiento del proceso y de las denuncias de inseguridad", apuntó León González.

Al ser una estrategia transversal, todos los ejes y pasos tienen la misma importancia, comentó.

El jefe de Departamento de Disciplinas

generales de derecho y las competencias administrativas de las autoridades, además de que cuenta con un enfoque de participación de la sociedad civil. El programa será sometido a una revisión continua de sus logros y limitaciones.

Dijo además que "la vinculación se clará primero con el orden municipal, directamente responsable de los senderos seguros; segundo, con el orden estatal, que entra a reforzar la seguridad pública y tercero, con el orden federal, que reserva áreas de seguimiento por la comisión de conductas de delito".

La primera intervención, como programa piloto, se desplegará en la Calzada Independencia, partirá del Centro Universitario de Arte, Arquitectura y Diseño (CUAAD) hasta avenida Revolución, y llegará a la Zona Olímpica. La idea es replicarlo en los planteles de la Zona Metropolitana de Guadalajara (ZMG) y el resto del estado donde haya problemas de inseguridad.

El Coordinador de Seguridad Universitaria (CSU), Montalberti Serrano Cervantes, añadió que a estos senderos seguros se integra el uso de la tecnología, por lo que están instalando cámaras en los entornos universitarios que serán conectadas al Escudo Urbano CS (Centro de Coordinación, Comando, Control, Comunicación y Computo).